

Redacción,
Administración
e Imprenta,
Ambrosio Morales,
número 6

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Franqueo concertado
Apt.º de Correos n.º 87
Dirección telegráfica
DEFENSOR
TELEFONO
núm. 2614

Año XL.—Núm. 12.719

Viernes 25 de Febrero de 1938

PARTE OFICIAL

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

PARTE DE GUERRA CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL
GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA
24 DE FEBRERO DE 1938

En el sector de Teruel nuestras tropas se dedicaron a consolidar las posiciones conquistadas en los últimos días y recoger la gran cantidad de material abandonado por el enemigo en su huida. En un reconocimiento a vanguardia se capturó un importante depósito de municiones. En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

Salamanca 24 de Febrero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.—El general jefe de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

El Carnaval prohibido

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» publica una orden del ministro del Interior diciendo que siendo análogas a las del año anterior las circunstancias presentes, se suspenden en absoluto este año las llamadas fiestas de Carnaval.

Jordana y los ministros

Burgos.—El general Gómez Jordana fué cumplimentado por don Antonio Góicoechea, don Pablo Garrica, el almirante Cervera y teniente coronel de ingenieros Coli.

El ministro de Obras Públicas ha sido cumplimentado por la directiva del cuerpo de Ingenieros de caminos y la directiva de la agrupación de contratistas de Obras Públicas.

En la Subsecretaría del Ejército, el señor Valdés Cabanillas conversó con el almirante Cervera, general Millán Astray, conde de la Maza y Gobernador civil de Oviedo.

En el del Interior la Comisión de Reconstrucción de Asturias habló con el señor Serrano Suñer sobre el proyecto de reconstrucción de Oviedo.

Don Nicolás Franco se ha entrevistado con Jordana y marchará en breve a Portugal a posicionarse de su cargo.

Disposiciones oficiales

En el «B. O.» se publican las siguientes disposiciones:

Decreto de Relaciones Exteriores ordenando que los ministros Plenipotenciarios de tercera clase, don José Rodríguez Moreno, don Angel de la Mora Reina, don Juan Teizidor Sánchez y don Manuel Cabo Trueba, pasen a prestar sus servicios en el Ministerio.

De Agricultura: Nombrando Jefe del Servicio Nacional de Reforma Social y Economía de la Tierra, a don Angel Zorrilla Dorronsoro.

Defensa Nacional: Orden sobre peticiones de militarización, señalando que solo serán admitidas aquellas que se refieran a individuos especializadas e insustituibles en puestos de servicios públicos. También se señala que no podrán ser de quintas sucesivas a 1937.

Triduo de Carnaval

En la Real Iglesia de San Hipólito se celebrará, con motivo del próximo Carnaval, un triduo solemne de desagravios organizado por el Apostolado de la Oración.

Todos los días habrá misa de comunión con cánticos, a las 8.30, y a 9, manifestando mayor para todo el día.

Por la tarde, a las siete, ejercicio solemne con sermón que predicará el domingo el R. P. Rafael López Espinosa, S. J.; el lunes, el R. P. Juan Marillo Blanco, S. J., y el martes, el R. P. Eduardo Roldán, S. J.

A continuación el acto de desagravios con la bendición y reserva a la que deben acudir todos los socios del Apostolado.

Jabón PAQUISARI

Para tocador no es el jabón de lujo, sino de CALIDAD.

Es el mejor de sus similares.

Es el jabón de tocador más económico.

PAQUISARI, se imita pero no se iguala.

Agente exclusivo de venta para Córdoba y su provincia Ignacio Planas Dalmau, Victoriano Rivera, 6, CORDOBA.

El discurso del canciller austriaco

Viena.—Ayer a las siete de la tarde habló el canciller austriaco. Para que pudieran oírlo los obreros, se ordenó fuese adelantada la salida de los talleres y fábricas.

A la Dieta asiste todo el cuerpo diplomático.

El canciller dijo: En Austria no hay más partido que el frente patriótico que ejerza su influencia en la vida del Estado.

El Gobierno general austriaco, no conoce los conceptos de nacional o socialismo, sino únicamente los conceptos de Patria y patriotismo.

Se mantiene fiel a la Constitución de Mayo de 1934, por la que se considera intangible la soberanía del país.

Por encima de toda idea política del Gobierno está la idea patriótica y el bienestar del pueblo austriaco. No se trata de discutir la conveniencia de los sistemas políticos, sino de adoptar soluciones de las obras.

En lo político seguimos la tendencia marcada por mi antecesor Dollfuss.

La misión política de Viena, es asegurar la paz exterior y defender la paz interior, lo más plenamente posible.

El Canciller Schussnigg habló después de sus conversaciones con el Canciller Hitler.

El jefe del Gobierno alemán reconoció como fundamento las relaciones austro alemanas por el acuerdo de Julio de 1936.

De ellas depende que el Gobierno del Reich reconozca la plena soberanía austriaca.

El país llegó a su estructuración corporativa del pueblo, bajo la vigilancia de un Gobierno autoritario y se abstiene, por tanto de valorizar otros sistemas de Gobierno. En Austria no existe Frente Popular, ni constitución dictatorial, sino Frente Patriótico, en el que el pueblo encontró la fiel expresión de sus ideales.

En el frente patriótico deben concentrarse todas aquellas fuerzas que aunque no estuvieran están hoy dispuestas a contribuir a la formación de una Austria germánica independiente.

El Canciller se ocupó de los asuntos exteriores del país.

Habló de las relaciones de Austria con los demás Estados, especialmente con Hungría, realizando las buenas corrientes de armonía en que se desarrolla la política exterior.

Es injustificado hablar de modificaciones en nuestras relaciones amistosas con Italia, que nunca cambiarán. En estos momentos, cuando el mundo entero se ocupa de Austria, quiero repetir una vez más la inquebrantable voluntad de nuestro país para defender su propia estabilidad. Austria no traza por sí misma sus fronteras; pero las que tenemos las defenderemos a todo trance.

Concluyó diciendo que mantendrán cordiales relaciones con todos los países, especialmente con los vecinos.

Fué ovacionado repetidas veces.

En la tierra catalana

Un consejo de ministrillos

Barcelona.—Ayer tarde se celebró consejo de ministros bajo la presidencia de Azaña.

A la salida dió la referencia el ministro de Instrucción Pública, que dijo que había sido este consejo motivado por la necesidad que tenía Negriñ de dar cuenta al jefe del oprobioso Estado marxista de la situación política de la república con relación a la internacional.

También se discutió sobre la situación militar, que debieron encontrar bastante comprometida, después de la derrota de Teruel.

¿Verdad, don Inde?

Otros consejos

Barcelona.—Antesayer hubo dos consejos extraordinarios.

El primero de Prieto y Negriñ, y el segundo de la Generalidad. En este se acordó delegar en Companys y Sbert una visita a Prieto para participarle que su gobierno no puede hacerse cargo de los refugiados, en vista y como protesta de que solo se le conceden funciones de beneficencia.

Abastos

Barcelona.—La situación de abastecimientos en Barcelona se percibe con toda claridad por el aviso publicado por el periódico «Solidaridad Obrera», anunciando la llegada de una expedición de huevos que serán repartidos solamente en los tres distritos que corresponden a Barcelona.

Inquietud marxista

Barcelona.—Todos los desastres guerreros que viene sufriendo la república tienen su repercusión en la retaguardia que se manifiesta por renuncias de los partidos del frente popular. Así las juventudes socialistas unificadas, han lanzado un manifiesto diciendo que se debe obrar en las cuestiones de la guerra con toda seriedad y denunciar a todos los que demuestran pesimismo, afirmando que debe ser con tal rigor, que se hagan extensivas hasta a los padres si incumplieran la advertencia.

El ingeniero pecuario

Barcelona.—Gordón Ortíz visitó a Azaña para pedirle erérgicamente explicaciones por las palabras injuriosas que le dedicó en sus memorias. Parece ser, que «el Verregas» se disculpó como pudo.

El tal ofendido amenazó (quizás como reivindicación de su honor mancillado) con no volver más a Méjico como no fuese en calidad de delegado para la compra de importante armamento bélico.

No es cosa, dirá Gordón, de perder esa comisión.

Que una cosa es el honor y el negocio es otra cosa.

Qué miedo!

En vista de la dimisión de Eden, gentileza de las brigadas internacionales han dirigido a Chamberlain cartas amenazadoras.

Lo que roban a España

El gobierno de Barcelona ha enviado al gobierno soviético para demostrar su reconocimiento, diversas obras maestras de artistas españoles; en el lote figura el álbum de los dibujos de Goya titulado «Los males de la guerra», referente a la lucha de los españoles contra Napoleón. Este álbum, que se conservaba en Toledo estaba clasificado hace más de 50 años, como tesoro nacional.

Pasquines contra Prieto

París.—El capitán francés Pierre Piqueau, combatiente en una brigada roja del frente de Teruel y corresponsal del «Farc», dice que en las calles de Barcelona, el día de la reconquista de Teruel aparecieron pasquines que decían: «Por culpa de Prieto hemos perdido 25 000 hombres. Hay que acabar con el tirano».

Hay otros pasquines en extremo violentos.

Parte rojo

El parte rojo facilitado anoche a las 12, dice que las tropas nacionales se apoderaron ayer del vértice de Gallana.

Rumor de dimisiones

París.—Ha circulado el rumor de que el gobierno rojo había acordado en el consejo de ayer su dimisión. La noticia es prematura aunque está fundamentada por los sucesos políticos y guerreros.

Después del triunfo de Teruel

Palma de Mallorca.—Ante la decisiva victoria de Teruel se engalanó toda la ciudad. El alcalde habló desde el balcón del Ayuntamiento, donde se había colocado un magnífico retrato del Caudillo.

Ayer, hubo manifestación que llevaba a la cabeza a todas las autoridades.

Todos los balcones lucieron banderas nacionales, italianas, alemanas y portuguesas, y muchas iluminaciones.

Se encontraron

Ha aparecido en el Ayuntamiento un torico, exactamente igual al que existía en la plaza de su nombre, y que los rojos llevaron a Valencia.

Ha aparecido las momias de los famosos amantes de Teruel: Diego de Segura e Isabel de Mancilla, que estaban en la urna medio destrozada, pero con ambas momias intactas.

Dos notas

Zaragoza.—Regresó de Teruel la comisión de Auxilio Social, que ayer dijimos había ido a llevar 5 toneladas de viveres que se han repartido en Vixardo, A f mbra, Teruel y otros pueblos.

En esta capital se ha exhibido una película de la toma de Teruel y los ingresos se han dedicado a la suscripción nacional.

Millán.—Al conocerse la victoria el Sr. García Alvarez, propuso se rezara una salva para que Dios iluminara al Caudillo y un Padrenuestro por los muertos.

Cosas de ellos

Prensa roja

Madrid.—En la prensa madrileña se nota cierto malestar por los acontecimientos internacionales y por la guerra interior.

«El Liberal» dice que en los consejos de ministros no se trató absolutamente nada de particular.

«El Socialista» escribe que los asuntos internacionales son de sumo grado desfavorables para las democracias.

Barcelona.—El gobierno bolchevique de Negriñ ordenó la recogida de toda clase de billetes emitidos por la Generalidad, a los que no le considerara valor de ninguna clase.

Crimen

Madrid.—Ayer apareció asesinado en el Hipódromo madrileño el tesorero de la C. N. T. Gallastegui.

Los dos alfereces

En un glorioso frente, donde se ha combatido como combaten a diario los soldados de España, ha entregado su vida por Dios y por la Patria don Jesús Fernández de Bobadilla y Mantilla de los Ríos.

Era el firmado alférez de Requetés del Tercio de Cristo Rey y contaba 18 años el día 22 en que dejó la tierra por otro mundo mejor.

Su padre, querido amigo nuestro, que tantas pruebas de su amor a la tradición dió siempre, se encontraba lejos de Córdoba cuando se ha recibido la dolorosa noticia. Don Federico, como todos los suyos en este trance, saben cuentan con el afecto y el respeto de quienes apreciamos en lo mucho que valea su amistad y sus ideales.

Para el glorioso muerto tenemos una devota oración.

Otro cordobés era don Ramón Alfaro Ruiz Sánchez, alférez del 236 Batallón de Tiradores de Iñal.

Estuvo como voluntario desde los primeros días del glorioso movimiento y voluntario fué a estos tiradores, donde ha dado su vida por Dios y por la Patria.

Hace un año que su padre, aquel excelente amigo que se llamó don Ramón Alfaro, pasó a mejor vida.

Tenemos para su desconsolada madre nuestro más sentido pésame, así como para sus hermanos y demás familia, y una oración para el héroe joven.

Los hires de la Gran Bretaña

Proposición alemana

Londres.—El encargado de negocios alemán en la capital de Albión entregó a Lord Plymouth, presidente del comité de No Intervención la proposición de su país.

Parece ser que la proposición británica fué aceptada unánimemente por todos, menos por Rusia—como es de suponer.

Ataques a Chamberlain

París.—La prensa francesa sigue atacando a Chamberlain principalmente la prensa del Frente Popular.

Londres.—En cambio el ministro del Africa, dice que tiene toda su confianza Chamberlain.

Halifax en Palacio

Londres.—Lord Halifax ha sido recibido en Palacio de Buckingham, dando su entrevista más de media hora. Se espera su definitivo nombramiento como ministro de Negocios Extranjeros.

Turcos

Stambul.—La prensa turca comenta los actuales sucesos políticos con la mayor prudencia. Manifestándose respecto a los británicos como fiel observadora de la neutralidad.

Espía descubierto

Londres.—En un accidente que originó la muerte a un sujeto de unos 60 años de edad, ocurrido en una de las estaciones del suburbano londinense, se ha comprobado una vez más el amplio plan de espionaje soviético. El tal individuo era empleado del Laboratorio de Investigación del Almirantazgo y al morir era portador de importantes planes del último invento de artillería naval. Sobre cuyo asunto hay otros encartados en un sumario que está sobre el tapete.

Toda la prensa inglesa se dedica a este suceso que constituye la nota del día, concurriendo todos en el punto de vista de que se trata de un plan de espionaje realizado en la esfera más privada de la acción.

Eden quiere hablar

El periódico «Star» dice que Eden quiere explicar a sus electores su dimisión y sus amigos han solicitado que se radie el discurso.

La compañía de Radio difusión se ha negado a ello.

Masones y judíos

Roma.—El «Giornale» dice que el partido laborista inglés está bajo la influencia del judaísmo nacional.

Anglo-italiana

Londres.—Se afirma que en las conversaciones anglo-italianas se abordará la cuestión del Canal de Suez, en lo que afecta a la parte del Mediterráneo.

Chamberlain está dispuesto a que las conversaciones italo británicas se realicen con la máxima celeridad a fin de llegar cuanto antes a un acuerdo definitivo.

En los medios oficiales ha causado excelente impresión que la emisora radiotelefónica italiana de Bari haya suspendido sus emisiones de propaganda en lengua árabe contra Inglaterra.

Se confirma que el embajador inglés en Roma ha traído las condiciones para el reconocimiento de la conquista de Etiopía.

Si vis pacem

Londres.—Se ha preparado un plan de abastecimientos de productos alimenticios para caso de guerra, los barcos pequeños serían convoyados. Los mayores serían dotados de cañones y de ametralladoras y se instruiría a la oficialidad en el manejo de las armas.

El lunes se reúne el Consejo de No Intervención.

En la Cámara

En la Cámara de los Comunes se han examinado asuntos de política interior y Lord Halifax dijo en nombre del Gobierno que siempre había aprobado las negociaciones anglo-italianas.

Irlandesa

Ha continuado con de Valera las negociaciones anglo-irlandesas.

Nuestros amigos de Francia

No tienen pirita

París.—Un periódico habla del problema de la pirita, indispensable en la industria francesa, que se presenta este año de manera inquietante. Necesita Francia 90.000 toneladas al año. El total de la que produce el país es 14 000 toneladas y el resto ha de importarlo del extranjero.

Francia importaba 65 000 de España; pero el decreto que el Gobierno de Franco dió en Febrero de 1937, prohibió la exportación de pirita a Francia, con la que la industria francesa quedó obligada a consumir sus stocks.

Actualmente no queda en Francia más que pirita para dos meses.

Hay necesidad de adoptar medidas urgentes, y señala como el medio más favorable inmediatas negociaciones con el Gobierno de Franco para lograr el levantamiento de la prohibición y poder aprovisionar a las industrias francesas.

El franco

París.—En la Bolsa se ha cotizado el franco con relación a la libra 154 y a la lira 171.75. Esto demuestra la poca confianza que inspira la situación política.

Izquierdas

París.—Se han reunido los partidos radical-socialista y comunista para analizar la situación actual que tan desfavorable consideran para Francia.

Pobre creencia

París.—El periódico «Le Post» se dedica a escudriñar la posición política de las naciones europeas respecto a Francia, y lo completa con una estadística de los apoyos internacionales que moral y materialmente podrían recibir. Entre estos señala categóricamente a Rumania, Yugoslavia y checoslovacia.

Ginebra

París.—La mayoría de los corresponsales franceses en los centros ginebrinos se dedican con gran extensión a los comentarios sobre los trascendentales decisiones de Mr. Chamberlain respecto a la Liga de las Naciones.

Solos? No!

París.—El vicepresidente del grupo parlamentario radical socialista ha declarado que Francia debe buscar su acercamiento a otros países y no soportar la responsabilidad de hallarse sola.

La Bolsa

París.—La sesión de la Bolsa ha sido muy agitada, como consecuencia de la situación política.

Todos los valores se han cotizado con baja.

De la odiosa Rusia

El mariscal Jegerof cayó en desgracia. Siendo miembro de la Presidencia del Consejo Supremo de la URSS, Jegerof no tomó parte en ninguna de las ceremonias celebradas con motivo del veinte aniversario de la constitución del ejército rojo. Su proceso tendrá carácter más sensacional que el de Tugacev k'.

Ha sido fastidiado el almirante Orlov, jefe supremo de la Marina soviética.

El mariscal Jegerof ha desaparecido misteriosamente hace días.

Los yanquis y Rusia

New York.—Dice de Méjico que en una asamblea de CNT celebrada en Ohio se acordó pedir la expulsión de Trotsky, al que se considera como agente del fascismo internacional.

Sin trigo

La política rusa da su fruto. Antes fué granero universal y ahora se ha visto obligada a comprar trigo en Australia.

Un «record» judicial

Rusia.—El Ministerio Fiscal de la URSS ha publicado una estadística judicial oficial en la que figura un dato que es todo un «record»: El número de condenas a muerte proferidas por los tribunales soviéticos desde Mayo de Diciembre de 1937. La cifra se eleva a 6.238 condenas.

Los hires de la Gran Bretaña

Proposición alemana

Londres.—El encargado de negocios alemán en la capital de Albión entregó a Lord Plymouth, presidente del comité de No Intervención la proposición de su país.

Parece ser que la proposición británica fué aceptada unánimemente por todos, menos por Rusia—como es de suponer.

Ataques a Chamberlain

París.—La prensa francesa sigue atacando a Chamberlain principalmente la prensa del Frente Popular.

Londres.—En cambio el ministro del Africa, dice que tiene toda su confianza Chamberlain.

Halifax en Palacio

Londres.—Lord Halifax ha sido recibido en Palacio de Buckingham, dando su entrevista más de media hora. Se espera su definitivo nombramiento como ministro de Negocios Extranjeros.

Turcos

Stambul.—La prensa turca comenta los actuales sucesos políticos con la mayor prudencia. Manifestándose respecto a los británicos como fiel observadora de la neutralidad.

Espía descubierto

Londres.—En un accidente que originó la muerte a un sujeto de unos 60 años de edad, ocurrido en una de las estaciones del suburbano londinense, se ha comprobado una vez más el amplio plan de espionaje soviético. El tal individuo era empleado del Laboratorio de Investigación del Almirantazgo y al morir era portador de importantes planes del último invento de artillería naval. Sobre cuyo asunto hay otros encartados en un sumario que está sobre el tapete.

Toda la prensa inglesa se dedica a este suceso que constituye la nota del día, concurriendo todos en el punto de vista de que se trata de un plan de espionaje realizado en la esfera más privada de la acción.

Eden quiere hablar

El periódico «Star» dice que Eden quiere explicar a sus electores su dimisión y sus amigos han solicitado que se radie el discurso.

La compañía de Radio difusión se ha negado a ello.

Masones y judíos

Roma.—El «Giornale» dice que el partido laborista inglés está bajo la influencia del judaísmo nacional.

Anglo-italiana

Londres.—Se afirma que en las conversaciones anglo-italianas se abordará la cuestión del Canal de Suez, en lo que afecta a la parte del Mediterráneo.

Chamberlain está dispuesto a que las conversaciones italo británicas se realicen con la máxima celeridad a fin de llegar cuanto antes a un acuerdo definitivo.

En los medios oficiales ha causado excelente impresión que la emisora radiotelefónica italiana de Bari haya suspendido sus emisiones de propaganda en lengua árabe contra Inglaterra.

Se confirma que el embajador inglés en Roma ha traído las condiciones para el reconocimiento de la conquista de Etiopía.

Si vis pacem

Londres.—Se ha preparado un plan de abastecimientos de productos alimenticios para caso de guerra, los barcos pequeños serían convoyados. Los mayores serían dotados de cañones y de ametralladoras y se instruiría a la oficialidad en el manejo de las armas.

El lunes se reúne el Consejo de No Intervención.

En la Cámara

En la Cámara de los Comunes se han examinado asuntos de política interior y Lord Halifax dijo en nombre del Gobierno que siempre había aprobado las negociaciones anglo-italianas.

Irlandesa

Ha continuado con de Valera las negociaciones anglo-irlandesas.

SOMBROSOS DE CANAL

de fieltro para sacerdotes, a 15, 20 y 25 pesetas uno.

Casa Diego Ruiz.—Calle de Godomar, 12.

Telefono, 1034.—Córdoba.

CASANA DENTISTA

Marqués de Boil, 2. CORDOBA.

